

DIARIO

DE PALMA



-La Conversion de S. Pablo, y el beato Raymundo Lulio.

Quarenta Horas en la iglesia de S. Gerónimo , dedicadas á Sta. Paula : exposicion por la mañana , reserva por la noche.

A las cinco de la tarde Trisagio en la iglesia de las Capuchinas expuesto el Santísimo.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENTO Y ADMÓSFA.
7 de la mañana.	7 grad.	28 p. II	I. E. sereno.
12 del dia.	8 grad.	27 p. II	I. E. nublado.
5 de la tarde.	7 grad.	27 p. II	L. S. idem.

-zeicb assas pedob Lisboa 4 de diciembre

- Las noticias interesantes de acá son : que el exército inglés ha hecho movimientos con apariencias de dirigirse á Salamanca. Una division de dicho exército al mando del general Hill que estaba en Puerto-Alegre , parece que tambien va á entrar por la Extremadura , y tal vez ponga sitio á Badajoz. Ha llegado un convoy de tropas inglesas.

Cádiz 14 de diciembre.

CÓRTESES.

El ministro de Hacienda leyó una memoria sobre las reformas que conviene hacer en el ramo de aduanas, cuyas leyes fiscales

arruinan nuestro comercio ; mientras ellas ríjan seremos pobres, no tendrémos crédito &c.

La situacion de España es la mas aproposito para la agricultura y el comercio : segun Filangieri , el sistema de aduanas es el destructor de la industria. ¿ Cómo podrémos tenerla con el que actualmente las gobierna ? — Habla en seguida de que son la causa del contrabando ; que conviene que los aranceles sean sencillos para que se sepa quanto y como se ha de pagar , y satisfechos una vez los derechos , corran los géneros libremente. Sentó la proposicion de que en la nacion donde haya menos trabas y el comercio tenga menos derechos , será este mas rico y floreciente. Anunció en su comprobacion el sistema mercantil de la Gran-Bretaña y el de Francia que en el dia ofrece el quadro mas chocante acerca de las leyes prohibitivas. — Tomó desde su origen la historia de las aduanas de España , haciéndole subir al tiempo de Augusto , extendiéndose sobre el estado de prosperidad de nuestro comercio en los siglos XIV y XV y parte del XVI ; establecimiento de los galeones , ruina de la célebrada feria de Medina de Campo &c. — Habló luego de los géneros de extraccion prohibida , y entre otros del aceyte quando pasa su precio de 36 rs. en arroba , comparándolo con Mallorca de donde se exporta mas aceyte que de toda la península , á causa de que no está prohibida la extraccion &c. : para poder introducir un cargamento extranjero , su valor millon y medio de reales , se paga mas de 700 rs. de derechos , despues de una larga serie de pasos y perdida de tiempo en las aduanas. Contiene luego un estado del producto de las aduanas en diversas épocas ; reformas que deben adoptarse en las aduanas : que todos los puertos , por la ley , deben estar abiertos para el comercio : que de América puedan directamente hacerlo al extranjero : que no se cobren de los géneros derechos , sino al tiempo de la introducción ; que queden abolidos varios derechos , especialmente el de guias y tornaguias &c. &c. — Se mandó imprimir.

Dia 15. Conforme al dictámen de la Regencia y de la comisión se acordó que queden sin efecto las prohibiciones y restricciones decretadas por el Acuerdo de Mallorca acerca de la extraccion de frutos de aquella isla , que podrán exportarse libremente para los puertos libres de la península.

Enviado al ordenamiento que hizo el rey en 1617 si contiene el acuerdo en su punto , consubstancial con lo que se recordó en (Conciso)

*Diario extraordinario de Cádiz del lunes 16 de diciembre
de 1811, por la mañana.*

Por las últimas noticias recibidas de Gibraltar, sabemos, que la sabiduría, prevision y valor del héroe de Andalucía el Excelentísimo Sr. D. Francisco Ballesteros ha triunfado por último de la arrogancia del sátrapa Soult, y de sus xefes subalternos: el dia 13 se puso en retirada el exército que se había propuesto derrotar de todo punto á nuestro héroe, pero éste que había previsto que sin víveres ni pertrechos no podian subsistir, ha estado observándolos hasta que su retirada precipitada le ha hecho salir á su alcance como se acaba de verificar: los franceses huyen desparados: se han dexado alguna artillería, víveres y pertrechos, y tambien se asegura ha caido en nuestro poder la correspondencia: por ella se sabrá la causa de su retirada: entre tanto anunciamos esta noticia al público para su satisfaccion, -y que el quartel general de nuestras tropas quedaba en S. Roque.

Por el correo de poniente se nos asegura que han sido destrozados 30 hombres en Extremadura por el general Hill, y juntamente por el conde de Penne Villemur: aguardamos la confirmacion de esta interesante accion para darla de oficio, creemos que los movimientos de estos sábios generales son la causa de la precipitada fuga de los franceses.

Todo anuncia grandes y favorables acontecimientos, y mayormente con las que hay del principado de Asturias y del lord Wellington, que nos prometen grandes resultados.

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Vilanova en 2 dias, el patron Bartolomé Oliver, mallorquin, xábega S. Antonio, con 5 pasajeros, vino y la correspondencia.

De Idem en 3 dias, el patron Pablo Gros, catalan, laud San Francisco, con vino y papel.

De Sitges en 3 días, el patron Juan Mulet, catalan, laud S. Francisco, con 4 pasajeros y vino.

De Alicante en 4 días, el capitán Mariano Aleotuna, español, bergantín la Mariquita, con sardina.

De Idem en idem , el patron Juan Vilallonga , catalan , fragata la Cristina , con 11 pasajeros y azúcar.

De Idem en 5 dias , el patron Pedro Palmé , ibizenco , xabe que Jesus Maria , con 28 pasajeros y géneros.

De Idem en 4 días , el patron Pablo Vila , malones , bergantin el Carmen , con 3 pasajeros , harina y carbon.

De Idem en idem , el capitán Diego Lanza Trelles , asturiano , bergantin S. Francisco , con 3 pasajeros y sardina.

De Idem en idem , el capitán Juan Joseph Pesenho , gallego , bergantin el Brillante , con sardina.

De Gibraltar en 14 días , el capitán Foluy Simih , ingles , bergantin Valima , en lastre.

De Cartagena en 10 días , el capitán Federico Osoparto , inglés , xabeque el Valiente Jeon , con barrilla y esparto.

Dietg. Bacalao á 18 rods. la libra , en la plaza , y dura hoy y mañana.

Fiesta. Mañana domingo dia 26 de los corrientes , en la iglesia de Montesión á las $5\frac{1}{2}$ de la tarde , empezará el trecentario , demás actos de rogativas anunciados ya al público de esta ciudad por medio de un manifiesto , donde está individualizado el total de estas funciones. El principal objeto que se han propuesto a ellas los expatriados catalanes (á cuyas expensas se hacen) , es el de implorar siempre las divinas misericordias por intercesión de su patrona Sta. Eulalia : lo que se hace tanto mas necesario quanto mayores y mas repetidos son los golpes de la divina justicia , y quanto menos compatible es al carácter y religion del español el desistir en el ejercicio de sus armas y de la oración , por mas infortunios y dificultades que nolle sobrevengan. En dichas funciones al paso que se procurará el posible decoro , se evitara todo lo que respire luxo y superfluidades.

Avisos. Hoy á las 4 de la tarde se despacha la correspondencia para Mataró y el martes para Mahon.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada : la fiel Pastorcilla y tirano del Castillo , con tonadilla , bayle y saynete.

Luz. Hoy se publica en el periódico la relación de los sucesos de la noche anterior.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi , calle de Can-savellá .